
FÓRUM TÉCNICO “SEGURANÇA PÚBLICA”

3ª Reunião Preparatória – 4/5/2010 – 9h30min –  Plenarinho I

Entidades e 
órgãos 

representados na 
reunião

• Associação dos Delegados da Polícia Civil de Minas Gerais – Adepolc-MG
• Associação dos Praças Policiais e Bombeiros Militares de Minas Gerais – Aspra-PM/BM
• Associação Mineira de Comunidades Terapêuticas e Instituições Afins
• Centro de Vida Independente de Belo Horizonte – CVI-BH
• Centro pela Mobilização Nacional em Minas Gerais – CMN
• Coletivo de Entidades Negras do Estado de Minas Gerais – CEN-MG
• Conselho Comunitário de Segurança Pública e Defesa Social do Hipercentro de Belo Horizonte – Consep/HBH
• Conselho Comunitário de Segurança Pública 14 – Consep 14/Regional Venda Nova – Belo Horizonte
• Conselho Comunitário de Segurança Pública 15 – Consep 15/Regional Pampulha – Belo Horizonte
• Conselho de Criminologia e Política Criminal do Estado de Minas Gerais – CCPC
• Conselho Estadual da Mulher de Minas Gerais – CEM/MG
• Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Minas Gerais – Cedca/MG
• Conselho Nacional das Igrejas Cristãs do Brasil / Regional de Minas Gerais – Conic/MG
• Defensoria Pública do Estado de Minas Gerais – DPMG
• ESPASSO CONSEG 
• Ministério da Justiça – MJ / Comitê Mineiro de Articulação do Pronasci
• Ministério Público do Estado de Minas Gerais – MP/MG
• Organização das Nações Unidas para a Educação, a Ciência e a Cultura – UNESCO 
• Procuradoria Geral de Justiça do Estado de Minas Gerais – PGJ/MG
• Secretaria de Estado de Defesa Social de Minas Gerais – Seds/MG
• Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Econômico – Sedese
• Secretaria de Estado de Esportes e da Juventude – Seej 
• Sindicato dos Delegados da Polícia Civil de Minas Gerais – Sindepo-MG
• Subsecretaria de Políticas Antidrogas – Subpad/Seej

Deputados e 
assessorias 

parlamentares 
presentes

• Deputada Maria Tereza Lara
• Deputado João Leite
• Assessoria de Gabinete – Deputada Maria Tereza Lara
• Assessoria de Gabinete – Deputado Durval Ângelo
• Assessoria de Gabinete – Deputado João Leite
• Assessoria de Gabinete – Deputado Rômulo Veneroso
• Assessoria de Gabinete – Deputado Sargento Rodrigues

Assessoria da 
ALMG

• Gerência-Geral de Projetos Institucionais (GPI)
• Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação (GID)
• Gerência-Geral de Consultoria Temática (GCT)



Pauta Prevista

• Esclarecimento sobre os objetivos da reunião
• Apresentação dos presentes e das entidades parceiras
• Discussão da programação do evento
• Definição das temáticas para a CTI
• Marcação da próxima reunião

Transcurso da 
reunião / pontos 

importantes

• Abertura e coordenação da reunião: Deputado João Leite, Presidente da Comissão Permanente de Segurança Pública da ALMG;
• Apresentação dos presentes e das entidades de apoio;
• Apresentação da sugestão de programação elaborada pela assessoria da ALMG, explicitando-se o esforço de síntese feito para englobar os principais 

temas levantados na reunião anterior;
• Abertura da discussão do programa apresentado;
• Apontada a ausência, nos temas propostos, de enfoque no profissional de segurança pública;
• Observou-se que o tema 6 da programação elaborada pela assessoria da ALMG já contempla esses profissionais; o que é refutado, alegando-se que é 

preciso focalizar o aspecto humano desse profissional;
• Foi apresentada uma nova proposta de formatação da programação do evento, contendo dois eixos com 4 subtemas cada, cujo texto será analisado 

pela equipe técnica da Casa para promover a adequada inserção no programa do fórum;
• A reunião é suspensa pelo Presidente, Deputado João Leite, para realização de reunião ordinária da Comissão de Segurança Pública da ALMG;
• Reabertos os trabalhos da comissão organizadora do fórum, é proposto um tema considerado de alta relevância para discussão no evento – a questão 

da justiça restaurativa; 
• Questionado o horário para início do painel de abertura do evento, sugerindo-se antecipá-lo para as 19 horas;
• Foi sugerido que a expressão “desagregação familiar” seja substituída por “vulnerabilidade familiar”, em subtema do tema 4 proposto pela ALMG;
• É sugerida e colocada à disposição a parceria da Defensoria Pública do Estado, relativamente à questão da intersetorialidade com as políticas sociais, 

de que trata o tema 3;
• Deputada Maria Tereza Lara propõe que seja acrescentada na fala de abertura, pelos expositores, a participação do poder municipal, sob a ótica da 

prevenção, e sugere também a discussão, no tema 3, da profissionalização do trabalho, essencial nas medidas de ressocialização;
• Comitê  Mineiro de Articulação  do Pronasci  colocado  à disposição para os trabalhos,  já que tem interface direta com todos  os temas a serem 

abordados;
• Como outra sugestão de tema relevante para o fórum, foi feita detalhada abordagem do problema do prisioneiro doente mental, que não conta com 

atendimento  psiquiátrico  e  tem se  tornado  fator  de  aumento  no  nível  de  violência  no  sistema  prisional  do  Estado;  isso,  entre  outras  graves 
consequências;

• Foi então informado que na próxima semana haverá a Conferência Municipal de Saúde Mental em Belo Horizonte, em que será discutida essa questão; 
• O Deputado João Leite propõe a realização, em caráter de urgência, de audiência pública da Comissão de Segurança Pública em conjunto com a de 

Saúde, desta Assembleia, para tratar do problema do “prisioneiro doente mental”, dada sua gravidade; a Deputada Maria Tereza Lara informa que a 
Comissão de Segurança Pública já discutiu a necessidade da presença de um psiquiatra nas prisões e apoia a realização imediata da audiência;

• É mencionada a falta de preparo do policial na abordagem dessas pessoas com problemas mentais quando cometem delitos ou crimes;
• Mencionada também a Casa do Policial Civil, que acolhe os profissionais vitimizados, onde a situação é igualmente grave, pois muitas vezes são 

recebidas pessoas em grande desequilíbrio mental, e o local acaba se transformando em centro de tratamento, porém sem a estrutura adequada;
• Sugeriu-se a inclusão do tema da vitimização do profissional de segurança pública dentro do tema 5 proposto;
• Foi destacada a necessidade de se discutir, dentro do tema 6, em conjunto com a questão do controle externo do sistema de segurança pública, a 

reestruturação do Conselho Estadual de Segurança Pública, cuja composição não foi discutida em Minas Gerais;
• Propõe-se que, no tema 6, a integração do sistema sob a ótica do “ciclo completo de polícia” seja discutida com objetividade por todos os envolvidos, 

em prol de uma causa comum;
• Foi destacado que a colocação a respeito das dificuldades enfrentadas com os criminosos doentes mentais está diretamente ligada à questão da 

vitimização do profissional da segurança pública;



• Foi  destacada  também a  necessidade  de  inclusão  da  política  antidrogas  na  área  da  saúde,  que  não  oferece  nenhum apoio,  por  exemplo,  à 
desintoxicação dos dependentes químicos; observa-se, também, a ausência de representantes da área na preparação do fórum;

• É destacada pela Deputada Maria Tereza Lara a importância de serem enviadas sugestões de nomes de expositores para os painéis do Fórum Técnico 
para o e-mail  gpi@almg.gov.br, com a maior brevidade possível, enquanto a Casa estuda nova proposta de programação englobando as sugestões 
feitas nesta reunião;

• Considerou-se que há uma forte aproximação temática entre as duas propostas de programação colocadas para análise, estando as diferenças apenas 
no formato;

• Foi reforçada, a exemplo do que aconteceu na reunião anterior, a necessidade de levar às audiências públicas que estão acontecendo no interior do 
Estado os resultados do Seminário Legislativo “Segurança para todos”, realizado em 2006;

• A Deputada Maria Tereza Lara reforça a necessidade de inclusão da discussão sobre a APAC no FT, e convida a todos para participar da audiência 
pública que irá abordar a questão do doente mental criminoso, com data e horário a serem confirmados oportunamente;

• Foi sugerido que o presidente do Conselho Nacional de Saúde seja convidado para participar do evento;
• Salienta-se também a necessidade de que haja maior divulgação, por parte da Assembleia, das reuniões que ainda serão realizadas no interior, em 

especial a próxima, que terá lugar em Vespasiano, no dia 17/5; a Deputada expõe as datas de todas as audiências e solicita a todos que colaborem 
nessa divulgação;

• Ainda é sugerido  que não se deixe de discutir no Fórum as ações da Defesa Civil do Estado, que não estariam sendo coordenadas pelo Corpo de  
Bombeiros como deveria ser.

Próxima reunião • 14/5/2010, sexta-feira, às 9h30min, no Plenarinho I.

“Tarefas 
Combinadas” • Os integrantes da Comissão Organizadora devem enviar sugestões de nomes de expositores para os painéis do FT para o e-mail gpi@almg.gov.br.
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